

# AGRUPACIÓN LIBERAL

PERIÓDICO SEMANAL

defensor de los intereses de Granollers y su partido

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
Calle del Sastre, 2, Pral.

Número suelto, 10 céntimos.

PUNTO DE VENTA, FELIO ESTAPER  
Plaza de Ganado. 34,

## Nuestro deber

Deber del periodista es fiscalizar las acciones de todo organismo administrativo, pues los miembros componentes del mismo son susceptibles de error en los cálculos, en los proyectos de dictamen y en cuantas gestiones les sean encomendadas por el pueblo.

En Granollers, uno de los pueblos en que fué siempre triunfante la política liberal, ha sido el blanco en el que, esos hombres llamados *puritanos*, han dirigido toda su crítica, toda su astucia y todos sus dardos, para derribarla y aniquilarla. Pero si bien momentáneamente lograron su objetivo, pues el pueblo ansiaba *probarlos*, hoy ha llegado la convicción íntima, en el alma de todos los que sienten amor á Granollers de que la *Agrupación Liberal* es la única que alzando triunfalmente su enseña, ha de llevar la paz á los espíritus y una recta administración de los intereses del pueblo.

En apoyo de lo que referente á administración decíamos en un artículo que llevaba por epígrafe «Números cantan», apareció el 18 del actual una hoja suscrita por D. Juan Canal, en la que claramente se demuestra la verdad de nuestros informes.

Es un documento dicha hoja, claro y comprensivo y que en la forma que están colocadas las cifras, demuestran la competencia del firmante en estos asuntos, y lo que es más, demuestra y está conforme que durante anteriores administraciones liberales, ingresaran en la Caja comunal por diversos conceptos, más cantidades que en tiempo de los actuales administradores, que tanto critican la gestión nuestra en pro de Granollers, siendo tan poca la diferencia, que no merece la pena de comentarla, pero siempre corrobora lo afirmado por nuestro periódico.

Entraron en la casa-villa de Granollers los *buenos administradores* con el proyecto de supresión de consumos como medida de doble efecto, y esta es la hora que la oración se ha convertido en pasiva y que están construyendo casetas nuevas y que si bien dicen que es para resguardo de la inclemencia del tiempo de los empleados del resguardo, sospechamos no sea para estrechar el circuito de vigilancia. ¿Es manera esta de descargar al contribuyente de los gravámenes que pesan en materia de substancias nutritivas? Creo que no. Se ha iniciado el cumplimiento de su programa? Tampoco. La opinión ha juzgado su parte y juzgará cada día más.

No se necesita ser muy listo en cuestiones económicas para lograr un grande ó pequeño superávit, haciendo que lo pague el pueblo, pues es un sistema que repugna en el modo de proponerlo; la lógica por sí sola se encarga de poner el argumento aplastante para este sistema de proceder á nuestra consideración sin necesitar más explicaciones. Nosotros tratamos especialmente de desgravar al contribuyente de muchas cargas que pesan sobre sus hombros, buscando la manera de no gravarlo con otros arbitrios que compensen esta pérdida de ingreso en la Caja municipal, llevando nuestros esfuerzos hasta el sacrificio personal si necesario fuere, en beneficio del pueblo y de sus intereses. Ahí está la verdadera política administrativa que no han sabido comprender jamás esos señores que ocupan las poltronas concejiles.

Vengan proyectos que respondan á las necesidades de Granollers, y entonces habrá llegado la hora de convencer al pueblo que está desengañado, harto de palabrería que no conduce á nada, y soportar la desilusión de ver que salen del bolsillo de comercios é industrias miles de pesetas sin que se vislumbre una esperanza.

La agrupación que pregonamos de todas las clases liberales será sin duda

ciudadanos de Granollers la que hará política de desgravación de impuestos, volviendo las anomalías de que pueda adolecer la administración actual á su cauce ordinario, y esos hombres que hoy tanto pregonan contra nosotros, sin pruebas que den á su crítica la veracidad necesaria, doblarán ante nosotros su voluntad, pues hemos demostrado los liberales que sabemos lo que es la administración en todos sus aspectos y dispuestos una vez más á probarlo, haciendo brillar la suprema justicia que nuestros actos, y despreciando las injustas críticas lanzadas por quien jamás podrá probarlas.

## Ante la evidencia

Los que cifraban su porvenir en la valedosa suerte, los que esperaban como por arte de encantamiento, verse convertidos de ignorados plebeyos en opulentos señores, gracias á los halagos y caricias que les debía proporcionar el premio gordo del sorteo de Navidad, han sufrido el gran camelo, la gran decepción.

No era de esperar otra cosa, y en este caso la lógica se ha impuesto. Qué más puede apetecer un pueblo que gracias al altruismo de unos cuantos desinteresados populares, se ha visto libre de las hazañas caciquiles de sus antiguos mangoneadores, de aquellos despilfarradores que por sus actos se han visto expuestos á la vindicta pública, y cual repudiados filisteos arrojados de los centros oficiales por prevaricadores incorregibles; debido todo á la unión y al desinterés de elementos vírgenes y sanos que en correcta agrupación han dado lugar al nacimiento de la poderosa falange indestructible conocida por la *Popular*?